

BOLETIN DE FILOLOGIA. Montevideo, tomo V, 1948, Nos. 37-39.
ALFREDO F. PADRÓN, *Giros sintácticos corrientes en el habla popular, culta y semiculta cubanas*. Págs. 467-495.

A propósito del libro de Charles E. Kany, *Spanish-American Syntax*, y con la guía del *Cuestionario lingüístico hispanoamericano* del profesor Tomás Navarro, presenta el señor Padrón un conjunto de materiales morfológico-sintácticos del español hablado en Cuba. Es una contribución interesante al conocimiento de nuestro idioma.

BOLETIN DE LA ACADEMIA DOMINICANA DE LA LENGUA.
Ciudad Trujillo, 1950, Nos. 34-36.

M. A. PATÍN MACEO, *Notas gramaticales*. N° 34, págs. 3-13; N° 35, págs. 3-7; N° 36, págs. 3-8.

Aunque sea para declararlos incorrectos el autor registra datos interesantes del habla dominicana actual. Muchos de ellos coinciden con usos bogotanos, inclusive la significación superlativa que se expresa a veces alargando la vocal acentuada del adjetivo: se casó con un hombre *riiico*, es una mujer *bueeena*, tuve una novia *boniita* — (ejemplos dominicanos, *Boletín*, N° 35, pág. 6). Curioso es el empleo de *cuyo* en el modismo *acabar con cuya vida*: “ella era joven y linda, y quiso locamente a este libertino, que acabó con *cuya vida*”. “El viejo poseía cuantiosa riqueza, pero el hijo acabó con *cuya vida*” (*Id.*, pág. 4).

LUIS FLÓREZ.

ARCHIVUM HISTORICUM SOCIETATIS IESU, Periodicum semestre ab Instituto Historico S. I. in Urbe editum. Romae, anno XIX, fasc. 37-38, ian.-dec. 1950 (editum 1951).

Se trata de una excelente publicación dedicada al estudio de la obra adelantada por los padres de la Compañía de Jesús en beneficio de la cultura y del progreso del mundo.

I. Commentarii historici:

GIUSEPPE ROSSO, *Nicolò Mascardi missionario gesuita esploratore del Cile e della Patagonia (1624-1674)*. Págs. 3-74.

Con fundamento en documentos inéditos, conservados en los archivos de la Compañía de Jesús en Roma, se ofrece una nueva interpretación de la personalidad del Padre Mascardi, insigne misionero, explorador y geógrafo, que contribuyó positivamente al esclarecimiento de la realidad geográfica de la América Meridional.

IOANNES RABENECK S. I., *De vita et scriptis Ludovici Molina*. Págs. 75-145.

Una síntesis biográfica y de la trayectoria intelectual del discutido

comentador de la *Summa Theologica* de Santo Tomás, respaldada por el estudio exhaustivo de fuentes relacionadas con la actividad del jesuita español del siglo xvi.

LEO HICKS S. I., *The foundation of the College of St. Omers*. Págs. 146-180.

Una investigación sobre el año de fundación del Collegium Anglicanum Audomarense, que resulta ser el de 1593, y las relaciones que pudo tener con el seminario establecido por el Padre Persons en 1582. Se hace además un estudio de la influencia religiosa de este plantel en la espiritualidad inglesa, especialmente durante el rectorado del Padre Foucart.

II. Textus inediti:

CHARLES VAN DE VORTS S. I., *Instructions pédagogiques de 1625 et 1647 pour les colleges de la province flandro-belge*. Págs. 181-236.

Documentos que contienen las directivas dadas por los Prepósitos Generales de la Compañía de Jesús a los religiosos establecidos en Bélgica, sobre materias relacionadas con la organización pedagógica de los institutos de la Compañía. Es una demostración palpable de la generosa amplitud con que los educadores jesuitas han comprendido las circunstancias y necesidades diversas de las naciones y de los tiempos.

III. Commentarii breviores:

MARIO SCADUTO S. I., *La corrispondenza dei primi gesuiti e le poste italiane*. Págs. 237-253.

Una de las características notas de la vida jesuítica la constituyen las cartas, publicadas periódicamente por las respectivas provincias, y que son un claro índice de la actividad de los miembros de la Compañía. El análisis de la correspondencia de los primitivos jesuitas italianos, es un testimonio interesante sobre el particular. Se incluyen dos reproducciones de carátulas de estas obras documentales, fechadas en 1564 y 1620.

FRANÇOIS DE DAINVILLE S. I., *Les cartes anciennes de l'Assistance de France*. Págs. 254-264.

Descripción crítica de los primeros mapas elaborados por los jesuitas en Francia, con miras a precisar geográficamente los límites de su organización. Se estudian: un mapa manuscrito de 1678-1681, conservado en la *Bibliothèque des Études*, un mapa hecho en 1706 por J. B. Nolin bajo la dirección del Padre François de la Chaize, las dos ediciones del mapa de Longchamps, 1761, y los mapas de *L' Empire des Solipes*, fechados en 1764. La reproducción de los tres primeros mapas se ha incluido, junto con un interesante gráfico bajo el título: *Les jésuites de France et la formation du clergé*.